

Webs del Grupo ▾ Clasificados ▾ Quiero suscribirme al diario ▾
Acceso y suscripción LV Papel ▾

Martes, 29 de noviembre 2011

# Cultura

Local ▾
Temas
Al minuto
Lo más
La Vanguardia TV
Fotos
Gráficos

Portada
Internacional
Política
Economía
Sucesos
Opinión
Deportes
Vida
Tecnología
**Cultura**
Gente
Ocio
Participación
Hemeroteca
Servicios

Ebooks de Vanguardia
Los Miserables
Música
Cine
Libros
Escenarios
La Vanguardia en català

Cultura

## Editan un ensayo de Francisco Ayala extraviado desde 1940

La Universidad de Granada publica 'La noche de Montiel', aparecido originariamente en la Revista de las Indias de Bogotá

Cultura | 28/11/2011 - 16:27h

0 79 visitas
Notificar error
Tengo más Información

---

7
Me gusta
2
0
0

---

Granada. (EFE).- La **Universidad de Granada** ha editado, en colaboración con la Fundación Francisco Ayala, **La noche de Montiel**, un texto del escritor granadino que estaba extraviado desde que fue editado en la Revista de las Indias de Bogotá en 1940.

*La noche de Montiel* es un ensayo que toma como pretexto la aparición de una biografía novelada del mercenario gascón Bertrand du Guesclin, que fue enviado a España junto a sus mesnadas para apoyar la causa del infante de Aragón, Enrique de Trastámara, contra el monarca legítimo, su hermanastro, el rey Don Pedro I.

Desde la primera página, Ayala transforma la supuesta reseña en un análisis dialéctico de los grupos que apoyaban a ambos personajes históricos, proyectando hacia la realidad española de 1940 la discordia y los intereses que en el siglo XIV constituyen ya un espejo de la recién concluida guerra civil española, ha informado hoy la Universidad de Granada.

Pero *La noche de Montiel* es también, en algunos pasajes, un ejercicio de transformación poética de la materia histórica y biográfica que anticipa el contenido de *Los usurpadores*, de 1949.

De hecho, la Universidad considera este libro el origen de "Los usurpadores", el texto que supuso la vuelta del escritor granadino a la literatura de ficción.

El volumen ahora editado, de 120 páginas, contiene además del texto de Francisco Ayala un trabajo de Ana González Neira titulado *La prensa del exilio y La noche de Montiel*.

También incluye una nota editorial y los textos *Historicismo, poder y justicia en La noche de Montiel*, de Sebastián Martín, y *Hacia un ars poetica particular: de La noche de Montiel a Los usurpadores*, a cargo de Carolyn Richmond, viuda de Ayala.

En opinión de los editores del ensayo, Francisco Ayala (Granada, 1906-Madrid, 2009) aportó una serie de ensayos y reflexiones "no adscritos a disciplina académica o género literario de fácil delimitación, que tienen en común una atención permanente a su circunstancia histórica".

De la producción literaria de Ayala resaltan también los editores su fondo cultural, "alimentado por lecturas y experiencias cuyo examen detallado impresiona", así como el "trasfondo de voluntad crítica originado en su formación con intelectuales como Ortega o Hermann Heller".

**Te puede interesar: los usuarios que han consultado esto también han visto...**

Noticia - [Pierde 258 kilos y ahora tiene que operarse para sacarse la piel sobrante](#)

PUBLICIDAD. [Calcula tu presupuesto en 2 min, Ahorra hasta un 40% con Regal!](#)

0 79 visitas
Notificar error
Tengo más Información

---

7
Me gusta
2
0
0

---

Publicidad

ANUNCIOS EXPRESS LAVANGUARDIA.COM

**Esto son Anuncios Express**

Pon tu anuncio desde casa, desde la oficina... en sólo 5 pasos.

**Pon tu anuncio desde casa**

Con Anuncios Express en tan sólo 5 pasos puedes poner tu anuncio desde casa

[Publica tu anuncio](#)

Publicidad

**LO MÁS**

**LO MÁS VISTO**

- 1 [Pierde 258 kilos y ahora tiene que operarse para sacarse la piel sobrante](#) 43858 visitas
- 2 [La mala praxis bancaria podría hacer perder ahorros a clientes adversos al riesgo](#) 22879 visitas
- 3 [Una profesora entrega un "pendrive" a sus alumnos con un vídeo pornográfico](#) 17193 visitas
- 4 [El lapsus "histórico" de Miss Guipúzcoa](#) 14935 vistas
- 5 [Detenida una mujer en Londres por insultos racistas en el tranvía](#) 14345 vistas

lavanguardia.com/.../editan-un-ensayo-de-francisco-ayala-extraviado-desde-1940.html

1/2